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Allegato alla Deliberazione n. 14 del 19/02/2016   

 

 

 

C O M U N E  d i  L A V A G N A  
Città Metropolitana di Genova 

 
 

VERBALE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
Seduta del  19/02/2016  

 
 
 
 
 
 
 
 

TRASCRIZIONE DEGLI INTERVENTI RELATIVI ALLA DELIBERAZIONE 
DI CONSIGLIO COMUNALE N. 14   DEL 19/02/2016, AD OGGETTO:  
 
 
OGGETTO: Ordine del giorno presentato dal Cons. Schiaffino (Gruppo 

Consiliare “Movimento per Lavagna”) prot. n. 5174 in data 
17/02/2016 ad oggetto: “Politica sanitaria del comprensorio e 
salvaguardia della presenza dell’A.S.L. 4 Chiavarese”. 
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Causa problemi all’impianto durante la registrazion e, non è 
purtroppo possibile garantire una fedele trascrizio ne del file audio 
(N.d.T.) 
 
PUNTO N. 14 ALL’ORDINE DEL GIORNO:  ORDINE DEL GIOR NO 
PRESENTATO DAL CONS. SCHIAFFINO (GRUPPO CONSILIARE 
“MOVIMENTO PER LAVAGNA”) PROT. N. 42885 IN DATA 22/ 12/2015 
AD OGGETTO: “POLITICA SANITARIA DEL COMPRENSORIO E 
SALVAGUARDIA DELLA PRESENZA DELL’A.S.L. 4 CHIAVARES E”.  
  
CONS. SCHIAFFINO   
L’ordine del giorno è stato sostituito, più che sostituito è stato integrato 
perché era stato presentato qualche settimana fa, direi qualche mese che 
ce lo trasciniamo, nel mentre ci sono state *** soprattutto legate al 
convegno che è stato organizzato dai *** del Tigullio, è stata un po’ 
approfondita la tematica.   
L’ordine del giorno *** chiusura dell’A.S.L. 4 Chiavarese, come ben sapete 
sono un po’ di mesi è da questa estate che si parla di accorpamenti, di 
chiusura… noi quello che vorremmo è che i servizi venissero mantenuti 
sul territorio e anzi fossero implementati e migliorati, non dobbiamo 
dimenticarci che viviamo in un territorio dove ci sono persone anziane 
quindi con delle particolari esigenze, abbiamo assistito *** a una sorta di 
guerra tra paesi dove ognuno ha voluto il suo ospedale e poi ci troviamo a 
avere degli ospedali che sono vuoti e inutilizzati *** ospedale di Rapallo se 
ci pensiamo è un po’ una cattedrale nel deserto, non so quanti ma penso 
*** crediamo che l’A.S.L. debba *** però abbia bisogno di una profonda 
riorganizzazione, una riorganizzazione *** secondo noi che deve passare 
attraverso il potenziamento ospedaliero di Lavagna e l’utilizzo delle altre 
strutture con delle destinazioni *** che possono essere quelle della 
riabilitazione oppure quelle delle cosiddette *** non mi ricordo più come 
vengono chiamate, comunque case della sanità locale etc..   
Un’altra cosa secondo me che è molto importante riguarda proprio il 
pronto soccorso perché soprattutto nel periodo estivo *** vediamo che il 
pronto soccorso viene usato come succursale del medico di famiglia e 
questa è una cosa che non va bene, forse *** gli spazi che sono inutilizzati 
potrebbero essere *** a una sorta di associazioni di medici di famiglia che 
possano garantire un presidio per patologie meno *** e quindi *** che il 
pronto soccorso per i casi urgenti, attraverso questo ordine del giorno il 
Sindaco e la Giunta Comunale a impegnarsi attraverso la Conferenza dei 
sindaci per portare avanti le tematiche.   
  
CONS. MAGGI   
*** si tratta di un ordine del giorno molto importante, che chiaramente è 
interessante discutere in questa sede, sicuramente la finalità è 
condivisibile *** forse non sono riuscito anche in questo caso *** impegno 
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che viene individuato soprattutto per quanto riguarda l’ultima parte, quella 
un po’ anche in termini di stesura ***.   
  
CONS. SCHIAFFINO   
*** decentrate di primo livello *** chiamiamole come vogliamo *** sale 
operatorie *** sul territorio, vuole dire che per esempio *** lo buttiamo… lo 
utilizziamo per fare *** di degenza *** oppure di riabilitazione.   
Ma l’assegnazione determinate funzioni… non mi sembra… Possiamo 
correggerlo, se vi piace di più, riferite a…  se vi piace di più… delle risorse 
*** tali fini, impegna il Sindaco e la Giunta Comunale attraverso la 
Conferenza dei Sindaci a sollecitare che siano destinate delle risorse per 
le sopracitate trasformazioni.  
  
CONS. MAGGI   
Mi sembra che vada bene questo dialogo almeno non si perde in inutili 
elucubrazioni *** così come *** mi è più chiaro e che mi sembra adatto al 
*** senso che il Consiglio Comunale di Lavagna *** di Lavagna di risorse 
*** non ha compiti, non ha… può presentare delle istanze, può 
sottolineare degli indirizzi ma il reperimento delle risorse mi sembra *** 
rispetto al nostro organismo comunale, lo stesso *** indicazione di istituire 
o comunque di prevedere degli ospedali su territori che non sono 
direttamente *** nostra potestà amministrativa, mi sembra un po’ 
eccedente a quelli che sono i nostri *** credo che valga la pena, poi non 
credo che una riga in più, un termine in meno possano stravolgere le 
politiche sanitarie del nostro territorio, però magari se fosse possibile 
rendere un po’ più coerente *** la parte che è di diretta nostra competenza 
e quindi l’auspicio *** un mantenimento di un A.S.L. riferita al territorio 
attuale, che tra le varie A.S.L. della Regione che nel rapporto *** costi – 
benefici ha *** alle altre, quindi un eventuale *** territorio né probabilmente 
alla Regione Liguria perché è più virtuosa, sembrai sarebbero le altre da 
sopprimere ma dovrebbero prendere esempio dalla nostra. E che la Città 
di Lavagna e il Consiglio Comunale auspichi il potenziamento dell’attuale 
ospedale nonché del Dea di primo livello, mi sembra altrettanto positivo e 
di nostra specifica competenza, eccede sulla programmazione degli altri 
insediamenti sanitari *** sul territorio mi sembra un po’ che vada al di là 
delle nostre dirette competenze. La spiegazione e la modalità con cui 
sono stati forniti i chiarimenti *** auspico *** quindi non è la mia una 
polemica *** senza per finalizzare la stesura e *** dell’ordine del giorno 
che sono quelle che sono le competenze, del Consiglio Comunale, del 
Sindaco e di quant’altro.   
Se è possibile *** di questa iniziativa.   
  
CONS. SCHIAFFINO   
*** diceva lei, secondo me il fatto di non voler guardare quello che ci sta 
vicino ci ha portato a questa situazione, quando lei dice noi a Lavagna 
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dobbiamo pensare all’ospedale di Lavagna, dissento da questo, secondo 
me noi come facenti parte di un’A.S.L. su tutto il territorio che riguarda più 
*** abbiamo il dovere secondo me invece, la nostra amministrazione, il 
nostro Sindaco *** secondo me *** invece di andare forse a mettere anche 
bocca su quello che ristruttura *** presenti in altri comuni perché secondo 
me siamo al punto *** di questo tipo di ***.   
  
CONS. CAVERI   
Questo è un ordine del giorno che è condivisibile, *** quanto mi corre 
l’obbligo di dire *** circa l’efficacia dei risultati, diciamo subito una cosa, il 
sistema sanitario nazionale tanto criticato italiano è un servizio 
assolutamente eccellente *** servizi sanitari degli altri paesi *** è 
purtroppo un servizio che offre degli standard qualitativi assolutamente *** 
dove contro *** è altra cosa rispetto che essere nel *** questo significa 
questo? Che è un servizio nazionale che ha preso un presidio *** produce 
qualità *** noi sostanzialmente *** dei sindaci di porre a qualcosa che 
l’assemblea dei sindaci in passato *** gli ospedali non sono proliferati da 
soli è perché la sua parte, secondo un disegno miope come ricordava il 
Cons. Schiaffino, ha *** utilizzare *** ospedaliero contropartita elettorale, è 
inutile che non facciamo finta di non sapere *** così anni fa è stato fatto in 
nuovo ospedale di *** e più recentemente, questo è molto più grande 
perché gli elementi per non commettere l’errore *** l’ospedale di Rapallo.   
Quindi *** che nel momento in cui *** operare dei risparmi lo devi fare con 
saggezza, operando quei risparmi senza impattare negativamente sull’*** 
del cittadino, quindi condivido assolutamente l’impostazione. Abbiamo al 
pronto soccorso *** un pronto soccorso *** accettazione, evitare *** 
complicazioni o triplicazioni assolutamente inutili e costose *** su questo 
siamo assolutamente d’accordo *** secondo me forse i risparmi a livello 
*** anche senza impattare il cittadino *** ogni A.S.L. si occupa delle 
risorse umane *** di 5 dirigenti che si occupano della gestione risorse 
umane. Che ci sia l’A.S.L. che si occupa di sistemi informativi e quindi 
abbiamo *** 5 dipartimenti che si occupano di sistemi *** e 5 figure *** 
suppongo che ci siano 5 *** che sono la manutenzione *** dico: alcuni 
servizi tranquillamente *** perché gestire le risorse umane per tutte *** in 
modo accentrato, i contratti sono gli stessi, tutto lì, la stessa cosa sui 
sistemi formativi *** avere 5 magari 5 sistemi *** tra di loro e così *** .   
Questi sono *** accorpamenti che non impattano sul cittadino anche lì 
ragazzi *** che vai a demolire *** che sono ***. Dico tutto questo perché 
questo ordine del giorno noi lo votiamo perché capisco lo spirito è uno 
spirito costruttivo ma l’ultimo capoverso non lo metterei perché se fossi il 
Sindaco direi *** sono le leve che posso utilizzare concretamente *** 
centrale *** sulla base dei piani sanitari di un certo tipo, quindi noi 
possiamo dirlo, ma le risorse vanno reperite *** vogliamo lasciare 
questioni, poi va bene, però *** i sindaci per risorse *** servizi del territorio, 
zero! Dopodichè capisco lo spirito e quindi…   



pag. 5 
 

  
SINDACO   
Solo per dire due parole: intanto come faceva notare il Cons. Caveri 
reperire fondi da parte del Sindaco e della Giunta Comunale è ovvio che 
*** però *** Conferenza dei Sindaci nell’ambito dell’A.S.L., devo dire che 
se tutti *** avessero idea *** architettonico probabilmente porteremo a 
casa *** perché non nascondiamo… noi stasera parliamo dell’A.S.L. come 
se fosse una cosa nostra, invece è una cosa del Tigullio, di vari comuni, 
se non che’ i comuni anche della Fontanabuona, nell’ultimo avevo fatto 
notare e avevo preso spunto dalla conferenza che *** alla Sala 
Campodonico del circolo per quanto riguarda il… e aveva partecipato il 
prof. *** aveva illustrato che è un esempio *** dove un attacco di ictus 
preso nelle *** di quando è successo l’incidente *** medicinali *** che sono 
*** dai medici si azzererebbe l’effetto negativo. L’unica controindicazione 
qual è ***? Si parla *** sulla Liguria bisogna *** uno a levante e uno a 
ponente, che lo voleva Lavagna *** chiara che se ci fosse *** realizzazione 
un po’ *** condivisa dagli altri sindaci *** ma ovviamente dalle strutture, 
potremmo avere quei centri di eccellenza che ci permetterebbero con gli 
stessi soldi, molto probabilmente anche forse risparmiando qualcosa, qui 
mi associo a quello che diceva il Cons. Caveri, lo trovo assurdo che 
abbiamo 5 unità per quanto riguarda in sistema informatico quando 
basterebbe uno a livello regionale, però se andiamo a vedere i risparmi ce 
ne sarebbero tantissimi *** conto di quello che è il risparmio, però quello 
che voglio *** è che qui *** discorso di guerra *** ospedale di Rapallo, 
l’altro è di Sestri Levante, mentre potrebbero *** tutti, centri di eccellenza, 
non voglio *** le strutture, voglio solo *** per esempio: porto anche ancora 
un esempio *** Pietra Ligure *** alle ditte della *** si riconosceva a Pietra 
Ligure un centro di eccellenza con un professore che poteva curare in 
modo diverso, in modo anche positivo questo aspetto, quindi partiva da 
qui e si andava a Pietra Ligure *** l’effetto contrario, se riusciamo a fare in 
zona *** eccellenza verranno da Genova, dalle altre A.S.L., però saremo 
*** le esigenze *** quindi al di là *** capisco bene che noi da soli *** fa 
niente, bisogna avere la convinzione che non è questione *** per esempio 
il pronto soccorso a Lavagna funziona benissimo *** cooperativi, quindi 
dobbiamo giocare su questo ruolo, cercare di convincere i dirigenti 
dell’A.S.L. che creare *** eccellenza e infine diventa un per il territorio 
dove viene fatto, ma diventa *** una risorsa da *** quindi sfruttare *** che 
se ci sono già gli ospedali oppure le strutture già che sono adatte *** 
crearne delle nuove.   
Mi fa piacere che ci sia stata una discussione su questo argomento, 
bisogna *** della sanità, perché poi ci si accorge *** non se ne ha bisogno 
*** è tardi, *** fare in modo che venga, che ci sia la prevenzione *** 
organizzazione, volevo dire questo!   
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PRESIDENTE   
Ci sono altri interventi? No, pongo in votazione.  
Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene?   
Esito della votazione:  presenti n. 16 (assente il Cons. Lavarello), votanti 
n. 16, favorevoli n. 16.  
 
Abbiamo esaurito i punti, buonanotte a tutti.  

  

Seduta chiusa alle ore 22:45. 
 

 


